

Bürgerinitiative „Innovativer Lärmschutz Riedbahn-Ost / Neuostheim“ und
Bürgerinitiative „Lärmschutz Neuostheim 2013“,
vertreten durch Dr. Rainer Oppermann und Martin Steinbrenner
68163 Mannheim, Karl-Ladenburg-Straße
emails: rainer.oppermann@outlook.de und martin.steinbrenner@bino2013.de

An die DB Netz AG

Regionalbereich Südwest, Bauherrenvertretung, (I.NP-SW-M(G))

z.Hd. Frau Gottschang und Herrn Ehmann

Schwarzwaldstraße 86, 76137 Karlsruhe

vorab per email: Stefan.Ehmann@deutschebahn.com u. kathrin.gottschang@deutschebahn.com

Mannheim, den 04.10.2015

Lärmvorsorge / Lärmschutzwand Mannheim-Neuostheim / Unser Gespräch am 29.07.2015

Sehr geehrte Frau Gottschang, sehr geehrter Herr Ehmann,
sehr geehrte Damen und Herren,

vielen Dank nochmals für das Treffen am 29.07.2015, bei dem Sie uns Informationen zum Planungsstand bezüglich des Lärmschutzes an der Östlichen Riedbahn in unserem Mannheimer Stadtteil gegeben haben. Sie hatten uns gebeten, Ihnen Rückmeldung bezüglich unserer Wünsche zu geben.

Nach Gesprächen mit den Anwohnern und der Stadt möchten wir nun darum bitten, dass die Deutsche Bahn zunächst ein detailliertes Gesamtkonzept zur Verringerung des Lärms (Lärmstärke und Frequenz der Lärmstörungen, insbesondere nachts) im Bereich der gesamten Stadt Mannheim und in den angrenzenden Gemeinden der Region vorlegt. Aus unserer Sicht sind mit der Umsetzung des geplanten Konzepts gemäß der Korridorstudie erhebliche Steigerungen der Ruhestörungen auf der Riedbahn verbunden, insbesondere durch Erhöhung der Zugfrequenzen (dies führt zu ständigen und sich mehrenden Verkürzungen der Lärmpausen und damit zu einer erheblichen Steigerung der Störungen der Nachtruhe). Dies betrifft gleichermaßen alle Anlieger dieser Bahnstrecke in der gesamten Stadt Mannheim und in den angrenzenden Gemeinden. Da die Stadtverwaltung die Kommunikation mit der DB übernommen hat, möchten wir uns nicht unabgestimmt zu Details der Planung äußern.

Vielmehr bitten wir in Abstimmung mit der Bürgerinitiative GESBIM (Gesundheit statt Bahnlärm in Mannheim) und der Stadt Mannheim um die Vorlage eines Gesamtkonzepts zur Verringerung des Lärms.

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Rainer Oppermann und Martin Steinbrenner

Sprecher der BI „Innovativer Lärmschutz Riedbahn-Ost / Neuostheim“ und der BI „Lärmschutz Neuostheim 2013“

in Kopie an die Stadt Mannheim und an die GESBIM